



おらいらだより

新宿区立落合第一小学校
学校だより 12月号 平成30年11月30日

生き生きと自信をもった子どもの育成

副校長 田中 博

校庭の樹木も徐々に葉を落とし始め、深まる秋から少しずつ、冬の足音も感じられる季節となりました。

11月は遠足や社会科見学など、校外に出かけての行事を行いました。また、学校にも多くのお客様をお迎えしました。見学先でのあいさつや説明を聞く態度は、どの学年も素晴らしく、落一小的児童として、大変立派に振る舞っていました。

11月13日(火)には中国からの教育視察団が来校し、授業の様子や給食の様子などを視察されました。日本の学校の様子を熱心にご覧になっていましたが、特に元気にあいさつをしている姿や、休み時間に元気に校庭で遊ぶ姿には大いに感心をされていました。

児童自身もあいさつや運動への取組に頑張っていることを自信に思っているようで、先日の学校アンケートでは、「はきはきと気持ちよく挨拶することができる」の問いに、「とてもそう思う」と回答した児童は6割近く、「そう思う」の回答も合わせると、およそ9割にも上りました。

運動に関しても、「自分から進んで運動をすることができる」の問いに、8割以上の児童が「とてもそう思う」、「そう思う」と回答しました。

あいさつ運動や長縄タイム、落一ギネスなど、学校でも様々な取組をしていますが、何より、子どもたち自身がその活動を通して、頑張っている自分に自信をもってくれることが大切です。そのためには、取組を促し、努力を認め、成果と一緒に喜ぶ「人」の存在が不可欠であると考えます。子どもたちにとってそれは、ご家庭の皆様であり、我々教師であり、地域の皆様です。先の学校アンケートにも垣間見えた児童の自信は、ご家庭、地域の皆様がそうした見守りを続けてくださっているおかげです。

今年度も残り少なくなってきましたが、学校では1月の研究発表や3月の卒業式など、大きな行事を控えております。どれもご家庭や地域の皆様のご協力なくしてはならないものになります。こうした機会を得て、児童のよりよい成長のため、教職員一同、取組を進めてまいります。今後とも本校の教育活動へのご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。



校内研究について

研究主任 福山 貴司

今年度の校内研究は昨年度に引き続き、「互いを思いやり、よりよく人とのかかわる児童の育成」を研究主題に、道徳科の授業を中心として様々な教育活動を工夫しながら研究を進めています。

研究の柱として、『魅力ある道徳科の授業』『人とのかかわる活動』『心を育む環境づくり』の3つに取り組んでいます。

『魅力ある道徳科の授業』では、児童が道徳科の授業を通して自己を見つめ、多様な見方や考え方に触れて、自己の生き方を深められるように、学級の実態に合った指導の工夫を研究しています。

『人とのかかわる活動』では、児童が異学年、学校全体、地域の方々など様々な人とのかかわり合うことができるように教育活動全体を見直してきました。

『心を育む環境づくり』では、児童が自分たちの頑張りと心の成長を振り返ることができるような掲示に取り組みました。

来年1月25日(金)には、2年間の校内研究の集大成として、研究発表会を行います。学校全体で取り組んできた研究の成果をしっかりと伝えることができるよう、頑張っていきます。



秋を楽しむ「お芋パーティー」

1年1組 原田 美保

1年2組 君塚 惇

1年3組 佐藤 幸子

「わー、お芋があった。」「おっきい。」子どもたちが掘った土の中から、大きなお芋がたくさん収穫できました。

1学期に植えたサツマイモの苗。細い芋の茎でした。暑い夏を乗り越え、茎も太く立派に成長し、花壇からあふれるばかりに葉を伸ばしていました。それでも、土の中のお芋の様子は分からず、どのくらい収穫できるかドキドキでした。思わぬ大収穫に、生活科「お芋パーティー」への気持ちも高まってきました。

11月19日(月)、かわいいエプロン姿でお芋を洗い、ピーラーで皮をむき、包丁で切りました。保護者の方のご協力があり、大きなお芋に苦労しながらも、一生懸命取り組みました。最後に茹でたお芋を茶巾絞りにして食べました。「お芋が思ったよりかたくて切るのが大変だった。」「茹でたら柔らかくなっておいしかった。」「お芋だけの味って、思ったより甘かった。」「植えたときに比べて、あんなに大きなお芋ができたなんてびっくりした。」と、たくさんの方に気付きながら、秋の実りを楽しみました。

冬休みの生活について

生活指導主任 菱倉 裕輔

12月の生活目標

ものを大切にしよう

12月の行事予定 ☆…B時程

12月26日(水)から冬休みが始まります。年末年始は、様々な行事があると同時に、お金の出入り等もあり、問題や危険に巻き込まれる可能性もある時期です。子どもたちが健全に、そして充実した冬休みを過ごせるよう、ご協力をお願い致します。

○家の仕事に取り組む

大掃除や新年を迎える準備など年末年始であるこの機会を生かし、家の役割を分担し、子どもたちに取り組みさせてください。大人と一緒に掃除をしたり買い物したりすることを通して、学ぶことはたくさんあります。

○安全を守って外出する

年末の繁華街は、危険がいっぱいです。年末年始の行事でお金をもって出かけることもあるかと思いますが。犯罪に巻き込まれることを防ぐためにも子どもだけで繁華街や商業施設に出かけないようにお声がけをお願いします。

○携帯やインターネットの使用の約束を確認する

冬休みは時間があり、子どもたちがインターネットや携帯電話、スマートフォンを使用する時間が増えることもあるでしょう。家族や友人との人間関係を損なったりインターネットでの事故に遭ったりしないためにも、今一度、各ご家庭での使用の約束をご確認ください。

○交通安全を守る

日が短くなるこの季節は、薄暗くなった夕方に起こる事故に注意が必要です。歩行の仕方や自転車の乗り方について、ご家庭でもご確認ください。

基本的な生活習慣

養護教諭 若林 治代

校庭の桜の木も色づき、季節は秋から冬に近付いています。体が寒さに慣れない今の時期は風邪をひきやすいです。日中暖かいかなどと思って薄着をすると、朝晩の寒さで風邪をひくことがありますので気をつけてください。睡眠をたっぷりとして、朝ごはんをしっかり食べて健康状態を整えましょう。

食事・睡眠・排便は人間が生きていくための基本的な生活習慣です。しかし最近、この生活習慣が乱れていると言われています。長い間の生活習慣が原因で、高血圧・糖尿病・動脈硬化などの生活習慣病が増えているのです。子どものころからの生活習慣が影響するともいわれます。

朝、元気に起きてあいさつをする、朝ごはんを食べる、うんちをする、歯をみがくなど、毎日の積み重ねが生活習慣となります。家族で食事をとっている子どもは自己肯定感が高いという調査結果もあります。生活習慣が形成される小学生の時期に、食事・睡眠・排便のリズムを整えたいものです。

保護者会のお知らせ

1月 11日(金) 4・5・6年 14:40～
1月 17日(木) 1・2・3年 14:40～

日	曜	週	学校行事など
1	土		
2	日		
3	月		個人面談⑥ ☆
4	火		安全指導日、ふれあいアンケート シッティングバレー4年
5	水		委員会活動 ☆
6	木	③	避難訓練
7	金		4時間授業 ☆
8	土		
9	日		
10	月		なかよし給食
11	火		
12	水		クラブ活動
13	木	④	6年社会科見学
14	金		縦割り班長会(放課後)、落ーギネス
15	土		
16	日		
17	月		5時間授業、ユニセフ募金始 ☆
18	火		長縄タイム
19	水		クラブ活動
20	木		大掃除
21	金	①	4時間授業、給食終、ユニセフ募金終
22	土		
23	日		天皇誕生日
24	月		振替休日
25	火		終業式 ☆
26	水		冬季休業日始(1/7まで)
27	木		
28	金		
29	土		
30	日		
31	月		
1/6	日		
1/7	月		冬季休業日終
1/8	火		始業式、発育測定(1～3年) 4時間授業 ☆
1/9	水	②	給食始、発育測定(4～6年)
1/10	木		区学力定着度調査(2～6年)
1/11	金		避難訓練、保護者会(4～6年)

